



In den Satzungen der Freiwilligen Feuerwehren bzw. der Betriebsfeuerwehren ist die Teilnahme bei Aus- und Fortbildung als Pflicht definiert.

Durch die verschiedenen Aufgabengebiete sowie Größen und Ausstattungen der Feuerwehren ist es notwendig, die Inhalte einer Grundausbildung (GAB) so festzulegen, wie sie für alle Feuerwehren Gültigkeit haben. Andererseits ist diese Grundausbildung in den jeweiligen Feuerwehren durch die vorhandenen Spezialaufgaben zu ergänzen.

Seit 2015 wird die landesweit einheitliche Grundausbildung mit digitaler Prüfung (Modul 5) abgenommen.

Das Praxismodul (4) wurde in den Abschnitten vom Bereichsausbildungsbeauftragten, seinem Stellvertreter, den Abschnittsausbildungsbeauftragten und den zuständigen Abschnittskommandanten geprüft.

Am 22.04.2017 fand die GAB I im Rüsthaus der FF Kapfenberg statt. Hier wurden die Wissenstestmodule Bronze, Silber und Gold, die

19 Feuerwehren dieser Herausforderung und bestanden mit Bravour.

Am 27.05.2017 fand der Abschluss der Grundausbildung (GAB II/M6) in Lebring statt. Alle 45 Teilnehmer von 19 Feuerwehren konnten diesen Ausbildungsabschnitt erfolgreich abschließen. Jeder Teilnehmer erhält nach positivem Abschluss der „Grundausbildung Steier-



Brandbekämpfungsausbildung in der GAB

digitale Prüfung sowie Exerzieren und Knotenkunde geprüft. Es stellten sich 45 Frauen und Männer von

mark“ – Wissenstest (Bronze, Silber und Gold), Erste Hilfe Grundkurs 16h, Praxismodul (4), GAB I+II, Funkgrundlehrgang – das Zertifikat Truppführer (entspricht ÖBFV Truppführer).

In der digitalen Prüfung wurden bereits die Lern- und Prüfungsinhalte bezüglich Änderungen (z.B. Feuerwehr Card) aktualisiert.

Auch die GAB I wird 2018 leicht modifiziert, es werden die 5 Prüfungsmodule in die Abschnitte verlegt, wobei der Prüfungsmodus unverändert bleibt.



Computerprüfung bei GAB 1